



Gina Ocqueteau junto a Alejandra Mustakis, con quien ha colaborado en la Asech y en Cem-preneur.

GINA OCQUETEAU SE HA AVENTURADO EN EDUCACIÓN, JUGUETES Y SEGURIDAD LABORAL:

El "bichito" emprendedor de la nueva timonel de SQM

La primera mujer al mando de la minera no metálica ha incursionado en una larga variedad de proyectos. **MANUEL FERNÁNDEZ**

Gina Ocqueteau ha concentrado las miradas desde que la semana pasada fuera elegida como la nueva presidenta de SQM. Su perfil llama la atención, ya que la presencia femenina es escasa en los directorios IPSA y casi nula en el mundo minero. Además, su profesión (es enfermera) también es poco usual en estos altos cargos directivos.

Pero hay otro componente llamativo en su perfil: su cercanía con el emprendimiento. Esta se remonta a cuando aún era estudiante y empezó a vender chalecos en el centro comercial Dos Caracoles, de Providencia. Para eso

hizo tejer a toda su familia.

A fines de los 80, cuando trabajaba en Arica, fundó el colegio Andino y el jardín infantil Tutumpi. A fines de los 90 lanzó la marca de juguetes infantiles Ecoplay. "No nos fue bien con mi socia, porque aún no estaba esta consciencia por el reciclaje y de valorar el juguete de madera que hay hoy", reconoce.

Más recientemente, tras cerrar su etapa como alta ejecutiva de la ACHS, creó Crosscheck, startup que hacía evaluaciones de riesgo para empresas. Entonces se empezó a vincular con la Asociación de Emprendedores (Asech), pre-

sidida en ese momento por Alejandra Mustakis. Esa relación llevaría a involucrarla en Cempreneur, un proyecto que ayuda a quienes están iniciando un negocio.

Su aventura más reciente fue Waygroup, con un socio colombiano, una firma que usa realidad virtual para potenciar la seguridad laboral.

Ocqueteau afirma que esta veta le ha servido para "entender para dónde va el mundo. Eso es algo que los emprendedores tienen muy desarrollado. En SQM veo que muchas de las cosas que están transformando el negocio vienen de emprendedores e innovadores cuya tecnología apoya nuestra producción. El emprendimiento no es un tema aparte, sino que hay que incorporarlo en la organización".